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令和６年度第２回滝沢市国民健康保険運営協議会会議録  

 

１ 日 時  令和７年２月１０日（月）１３時３０分から１４時４０分まで 

２ 場 所  滝沢市役所 防災庁舎 ２階 ２０１会議室 

３ 出席者  ２０名  

区分 氏名  備考 

国

保

運

営

協

議

会

委

員 

公益を代表する委員  

会長 下田 富幸   

委員 田中 素直   

委員 井上 裕司   

被保険者を代表する委員 

委員 下長 美保子   

委員 吉田 敦子   

委員 長嶺 千鶴子   

保険医又は保険薬剤師を代表する委員  

委員 髙橋 邦尚  欠席 

委員 栃内 貴子   

委員 金澤 佳士   

被用者保険等保険者を代表する委員  委員 長澤 徹  

滝

沢

市 

滝沢市長  武田 哲 途中退席  

健康こども部長 猿舘 睦子   

保険年金課長  小野 雅悌   

健康づくり課長  和川 早苗   

税務課長  小林 純子   

収納課長  一倉 崇晃   

保険年金課 総括主査  佐藤 泰生   

保険年金課 主任  熊谷 はるえ   

健康づくり課  総括主査 阿部 郁美   

健康づくり課  主査  瀧川 翔太   

健康づくり課  主任保健師  谷地 亜有子   

４ 傍聴人  なし 

 

                  会議内容                    

１ 開  会 

２ 市長あいさつ（委嘱状交付式で挨拶済であることから省略）  

３ 会長あいさつ  

４ 会議録署名人の指名 

井上委員と吉田委員を指名 

５ 議  事 

 

 

 



2 
 

（１）報告第１号 

令和６年度滝沢市国民健康保険特別会計補正予算（第３号）について 

発言者 発言内容  

議長（会長）  それでは、議事に入ります。  

まず、議題第１号「令和６年度滝沢市国民健康保険特別会計補正予算

（第３号）について」を議題と致します。  

事務局に説明をお願いいたします。 

事務局 ～初めに市の出席者を紹介してから、資料に基づき保険年金課から説明

を行う。  

説明内容は省略。～  

議長（会長）  報告第１号について事務局から説明がありましたが、何か質問、意見

ありましたら、お願い致します。  

質問、意見はございませんか。  

なければ、報告第１号「令和６年度滝沢市国民健康保険特別会計補正

予算（第３号）について」は報告案件でございますので、これで終了と

いたします。 

 

（２）議題第１号 

令和６年度滝沢市国民健康保険特別会計補正予算（第４号）について 

発言者 発言内容  

議長（会長）  次の案件に入ります。次の案件は審議案件です。  

議題第１号「令和６年度滝沢市国民健康保険特別会計補正予算（第４

号」について、事務局の説明をお願いします。  

事務局 ～資料に基づき説明。説明内容は省略。～ 

議長（会長）  議題第１号について事務局から説明がありましたが、何か質問、意見

ありましたら、お願い致します。  

議長（会長）  評価すべきことだが、国民健康保険税が４，９００万円の増額となっ

ているが、何か特別な収納対策をやってこのように増額となったのか。 

収納課長  収納率としては９５％で、例年通りで見ておりますので、調定額が上

がったことによるものと考えております。  

税務課長  補足ですが、ここ数年の推移をみますと、被保険者数及び世帯数とも

に減少傾向にあり、調定額自体も減ってきておりましたので、当初予算

の段階では低めに算定していました。詳細な事由の分析は難しいです

が、住民税も給与所得が上がってきている傾向があるので、所得割の部

分で影響しているかもしれない。  

議長（会長）  当初予算に比較して６％を超える増加は評価しなければならないと

思うので、令和７年度予算も、目標は高くやってもらいたい。  
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議長（会長）  他に何か質問、意見ございませんか。  

～「異議なし」の声～  

それでは、議題第１号「令和６年度滝沢市国民健康保険特別会計補正

予算（第４号）について」は、異議無いものとして答申することと致し

ます。  

 

（３）議題第２号 

令和７年度滝沢市国民健康保険事業計画について  

発言者 発言内容  

議長（会長）  次の案件に入ります。次の案件は審議案件です。  

議題第２号「令和７年度滝沢市国民健康保険事業計画について」、事

務局の説明をお願いします。  

事務局 ～資料に基づき説明。説明内容は省略。～ 

議長（会長）  議題第２号について事務局から説明がありましたが、何か質問、意見

ありましたら、お願い致します。  

委員 マイナ保険証の話がありましたが、実際にマイナ保険証を登録してい

る方がどのくらいいるか、問合せは結構入っているものなのですか。  

事務局 昨年の１２月時点では、マイナ保険証としての登録は約６０％です

が、利用率という点からみますと約１７％と低いのが現状です。１２月

２日以降の新規保険証発行の廃止に関しては、特段多くの問い合わせな

どはなく、窓口に来たお客様に少し聞かれる程度です。  

 他に何か質問、意見ございませんか。  

～「異議なし」の声～  

それでは、議題第２号「令和７年度滝沢市国民健康保険事業計画につ 

いて」は、異議無いものとして答申することと致します。  

 

（４）議題第３号 

令和７年度滝沢市国民健康保険特別会計当初予算について  

発言者 発言内容  

議長（会長）  次の案件に入ります。次の案件は審議案件です。  

議題第３号「令和７年度滝沢市国民健康保険特別会計当初予算につい

て、事務局の説明をお願いします。  

事務局 ～資料に基づき説明。説明内容は省略。～ 

議長（会長）  議題第３号について事務局から説明がありましたが、何か質問、意見

ありましたら、お願い致します。  

委員 令和７年度から督促手数料が廃止されるということでしたけれども、

この経緯はどのようなことでしょうか。  

収納課長  

 

 

昨年度より、金融機関の取扱いが変わり、督促手数料を確認して取ら

ないようになりました。ＱＲコードで消込み収納するのですが、結果督

促手数料だけ未納となり、滞納する方がいるようになりました。  
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収納課長  それがきっかけなのですが、廃止することで、納付書の使用期限を延

ばすことができ、指定金融機関以外の全国のコンビニで納付ができるよ

うになったところがメリットではありますが、これにより数十万円の減

収となります。  

督促手数料廃止の範囲は、税外収入含めすべてになります。  

委員 それは滝沢だけですか。  

収納課長  岩手県ですと５割の自治体が廃止しておりまして、全国的にもその流

れになっています。  

実施のタイミングとしては、来年度納入する標準システムの改修費用

を押さえる目的もあります。  

議長（会長）  他に質問、意見はございませんか。 

～「異議なし」の声～  

それでは、議題第３号「令和７年度滝沢市国民健康保険特別会計当初

予算について」は、異議無いものとして答申することと致します。  

 

（５）報告第２号 

滝沢市国民健康保険条例の一部を改正する条例の専決処分について  

発言者 発言内容  

議長（会長）  次も報告案件でございます。 

報告第２号「滝沢市国民健康保険条例の一部を改正する条例の専決処

分について」、事務局の説明をお願いします。  

事務局 ～資料に基づき説明。説明内容は省略。～  

議長（会長）  

 

報告第２号について事務局から説明がありましたが、何か質問、意見

はございますか。  

なければ、報告第２号「滝沢市国民健康保険税条例の一部を改正する

条例の専決処分について」は、報告案件でございますので、これで終了

といたします。  

 

（その他）滝沢市国民健康保険第３期データヘルス計画の事業評価について報告 

発言者 発言内容  

事務局 それでは、その他に入ります。 

滝沢市国民健康保険第３期データヘルス計画の事業評価について報

告について、事務局の方から概要の説明等を含めて説明をよろしくお願

いします。  

～資料に基づき説明。説明内容は省略。～  

委員 多剤服薬の件なのですが、市役所ではなくお薬手帳などで薬剤師さん

が診て、調節できるようにすればここで手掛けなくてもよくなるのでは

ないですか。  

事務局 多剤服薬の事業につきましては、国の方針が訪問指導を行う流れであ

ることから、薬剤師会様と相談しながら訪問したいと考えております。 
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事務局 その他、何かございますか。  

委員 データヘルス計画は令和６年から令和１１年だが、計画のデータが古

い。最新のデータを登録していくべきと思うので、いつかの時点で新し

いデータに書き換えていく必要があると思う。  

事務局 令和５年度中の策定となっておりまして、令和４年度のデータ等も使

われており、令和８年度には中間評価も行うこととなっています。  

その際に、新しいデータで傾向等を確認し、計画のほうに結び付けて

いく予定となっています。  

事務局 その他、何かございますか。  

委員 ～「なし」の声～  

 

６ その他 

事務局から事務的案内１点説明。  

 

７ 閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

令和７年  月  日 

 

 

 

 

この会議録が正確であることを認め、ここに署名捺印します。  

 

 

 

会 長                            

 

 

 

議事録署名人（委員）                      

 

 

 

議事録署名人（委員）                      


